



DR. MED. UNIV. GERNOT TOMASELLI

Facharzt für Innere Medizin

Information zur Integration in die elektronische Gesundheitsakte

Seit dem 1. Januar 2026 sind auch die Wahlarzt-Praxen in Österreich gesetzlich verpflichtet, an das ELGA-System (Elektronische Gesundheitsakte) und das e-card-System angeschlossen zu sein. Dieses umfasst die Nutzung von e-Medikation, e-Befunden (Labor/Radiologie) und die elektronische Erfassung von Diagnosen und Leistungen.

Das soll die digitale Vernetzung und Patientensicherheit erhöhen.

*Für Sie, als Patient:in bedeutet eine Einbindung ins ELGA-System, dass Sie idealerweise, also **bei jeder Vorstellung** und nicht mehr nur bei den Vorsorgeuntersuchungen **die E-Card beibringen**.*

Ihre Medikamente werden bei Rezeptur automatisch auf das ELGA-System hochgeladen. Unsere Befunde werden von uns nicht automatisch in das ELGA System integriert werden.

Sie können sich als Patient:in auch bewusst und proaktiv gegen dieses Hochladen auf Elga entscheiden. In diesem Fall bitten wir Sie darum unser Personal aktiv für ein sogenantes „OPT OUT“ anzusprechen.

*Weiterführende Informationen zu Elga finden Sie hier:
<https://www.elga.gv.at/elga/elga-im-ueberblick/>*